

BETHEL ベテル通信 2013年2月号 (第115号)

松山ベテル病院 松山市祝谷6丁目1229番地 TEL089-925-5000
ホームページ <http://www.bethel.or.jp/>

ベテル病院 今昔

聖愛会 理事長 森 洋二

1982年に松山ベテル病院が開設された当初は、病院前の県道は未だ整備されておらず、伊予鉄バスが埃をたてて走り、周囲は殆どが田んぼとみかん畑で、近くに養鶏所がありました。病院の前には何もありませんでしたが「案山子」という喫茶店が1軒ありました。こんな辺鄙なところに病院を作って・・・と心配してくださる方もありましたが、地域に病院がなかったため、祝谷・山田地区の皆さんをはじめ松山市内の方達も次第に利用されるようになりました。又“ホスピスの精神で運営される病院”には治療が出来ない、いわゆる“難病”の患者さん達が相談に来られ、中にはALSの川口武久さんのように三重県からはるばる入院された方もありました。年を重ねていくうちにベテル病院は、難病病棟、高齢者・長期療養の為の病棟、急性期・一般病棟へと特化し、2000年にはホスピス病棟が開設されました。また在宅で過ごす事を望まれる方のために訪問看護ステーションを愛媛県で始めて開設、訪問診察を始め在宅支援の様々なサービスを展開し、今の松山ベテル病院になってきたわけです。

増築、改築が出来あがり素晴らしくなった外来棟を見ると無くなっているものにも気が付きます。元の手術室は現在のレントゲン・CT室あたりにありました。手術は益田医師の整形外科手術をはじめ、愛媛大学外科から麻酔医に来てもらって得居医師、中川医師らは腹部外科、胸部外科、簡単な脳外科、吉田医師の眼科の手術も含めると年間手術件数が50件を超える忙しさでした。ベテル病院創設者である森健一医師も、根っからの外科医でしたから82歳(1972年)まで手術をしました。その頃手術室で一緒に手洗いをして介助していた看護師さん達は、現在2階西病棟、3階東フロアあたりで健在です。

さて、装いを新たに立派になったベテル病院、今後20年、30年とどのような発展を続けていくのでしょうか！



訪問リハビリテーションについて



訪問看護ステーションで作業療法士をしている西田と申します。
今回は介護保険下における訪問リハビリサービスに関してご紹介させていただきます。

★訪問リハビリテーションについて★

現在、寝たきりなどで一人でトイレに行ったり、調理をするといった日常生活の動作が出来ないという方に、ご本人が自立して生活できるよう支援を行う事をリハビリテーションといいます。訪問リハビリテーションでは、住み慣れたご自宅に、理学療法士（PT）、作業療法士（OT）言語聴覚士（ST）などが訪問し、リハビリを行います。当事業所ではPT2名、OT2名で訪問リハビリサービスを提供させていただいています。

★訪問リハビリテーションを受けるには？★

対象者は、病状が安定しており、リハビリテーションが在宅で必要であると、かかりつけ医に認定された方です。訪問リハビリテーションを受けるためには、かかりつけ医の紹介状が必ず必要となりますので、まずはかかりつけ医に相談してみましょう。

訪問リハビリテーションのサービスは、各地区の病院・診療所・老人保健施設、または訪問看護ステーションで行っています。

当事業所は、ベテル三番町クリニック二階の在宅事業部にある、訪問看護ステーションベテルより、訪問リハビリを行っています。

★通所リハビリテーション（デイケア）との違い★

訪問リハビリテーション	通所リハビリテーション（デイケア）
<p>リハビリスタッフが訪問しますので、利用者様は、ご自宅にいながらリハビリを受けることができます。通所と違って、1対1でリハビリテーションが行われることが多いため、利用者の状態に応じて、最適なリハビリ指導が受けられます。</p> <p>♪ 普段の生活の場で行われるので、場面に応じたリハビリが可能。</p> <p>♪ 本人だけでなく家族の希望をリハビリに反映しやすい。</p> <p>♪ 的確な福祉用具を導入・自助具作成を検討しやすい。</p> 	<p>かかりつけの病院・施設等に通り、リハビリテーションを受けます。ご自宅まで送迎のサービスもあります。</p>  <p>♪ 他者との交流などの外的刺激が多いため、精神的に好影響を与えやすい。</p> <p>♪ 在宅と異なり、リハビリ以外での活動時間が長いので、身体機能が必然的に向上する。</p> <p>♪ 介護者に時間的余裕が生まれる。</p>



それぞれ比較して、状態にあったサービスを選択して下さい。
各地区の地域包括支援センターや、ケアマネージャーにも相談するとよいでしょう。
(訪問看護ステーションベテル 西田 裕史)

外来からのお知らせ

◎ 2月精神科・心療内科外来診療日のお知らせ（豊田 泰孝 医師）
2月6日（水）、2月20日（水）

2月3日は節分の日です。

今年の恵方巻きは、
こう食べる！！

- 恵方(南南東)を向いて、願い事を思い浮かべながら
- 途中でやめず、一気に食べ切る！
- 食べている間は終始無言で黙々と！

1月イベント案内
お餅つきパフォーマンス

めでたやさん

新しい1年の幕開けです！

1月24日(木)



新人紹介

いの うえ しょう さん
井 上 翔

配属部署：放射線課
職 種：診療放射線技師
出 身 地：八幡浜市保内町
星 座：射手座
趣 味：バイク、マージャン
ダーツ
音楽・映画鑑賞、
読書（神永 学、石田 衣良）



好きな物：マックのポテトとナゲット（マスタードで）

尊敬する人：両親

好きな言葉：良い意味で『適当』

抱負（一言）：早く慣れて、即戦力となれるよう努力します。宜しくお願いします。

増改築スナップ

★昼間★

★夜間★

その4



4号館2階の中庭が、明るくて広々としたスペースになりました。年末のライトアップは1/7で終了しましたが、見ていない方は年末をお楽しみに！！

花言葉

ベテル旬会

忍耐とあり

梅ひらく

（谷 節子）

老いゆく身

ベテル三階

夜景見ゆ

（名）

五階から

みえる泉

島となる

（門田 節子）

木偶となり

子等世に盡くせ

初祈り

（平岡 恵風）

祈り路

同行二人

国越えて

（山下 早知子）

↑作者のコラム・山下 早知子様↓

外国でも、教会へと巡礼をするお接待があるという事を知りました。

【お詫びと訂正】

一月号の谷 節子様のお詫びに間違いがありましたので、お詫びして訂正いたします。

○ 暖菊の 白点々と 月あかり
× 晩菊の 白点々と 月あかり

投句箱は外来・各病棟・5階リハビリ室に設置しています。皆様のご投句をお待ちしております。

※ 『ベテル通信』についてのご意見やご要望をお待ちしております

発行日 2013年1月28日